

Samedan, 11.7.2024

**Die Gemeinde Samedan hat an der Gemeindeversammlung vom 11.7.2024 ein weiteres Mal Ja zum Solarkraftwerk Samedan zwischen Flughafen und der Flaz gesagt.**

Mit 112 zu 80 Stimmen hat die Gemeindeversammlung von Samedan Ja zum Dienstbarkeitsvertrag für das Gemeindeland gesagt. Bereits vor einem Jahr hat sich Samedan mit 61.5% Ja zum Solarkraftwerk als Standortgemeinde ausgesprochen und nun auch Ja zum Dienstbarkeitsvertrag für das Gemeindeland welches rund 1/3 der Anlage ausmacht.

Die Projektanten, die TNC Consulting AG und die Energia Samedan, freuen sich über das Resultat und werden nun die Detailplanung fortsetzen. Nach dem Sommer wird die Baubewilligung erwartet, welche im April 2024 eingereicht wurde. Aufgrund der gewählten Bauweise sind die Projektanten überzeugt, dass sie mit der ersten Etappe bis Ende 2025 ans Netz gehen können und somit den Solarexpress erwischen. Die dritte und letzte Etappe wird bis Ende 2028 am Netz sein.

Mit dem zweifachen Ja für das Solarkraftwerk setzt die Gemeinde Samedan bereits heute das Ja zum Stromgesetz (9.6.24) und das Ja zum Klimagesetz (18.6.23) um und lässt den Voten auch Taten folgen. VR Andreas Beer der Energia Samedan: «Mit der Anlage kann Samedan nicht nur zum Klimaschutz beitragen, sondern auch ihre eigene Stromproduktion verdoppeln und damit die Abhängigkeit vom volatilen Strommarkt weiter reduzieren.» Das PV-Alpin Projekt wird gleichzeitig zum grössten Agri-PV Vorhaben in der Schweiz. Die Graswirtschaft kann hier neben der Stromerzeugung weitergeführt werden.

Ebenfalls konnten die Projektanten mit Alpiq einen wichtigen Partner gewinnen, mit dem sie den Strom auch lokal absetzen können. VRP TNC Consulting AG, Thomas Nordmann: «Es freut uns, dass wir mit unserem Partner Alpiq den Sonnenstrom vom Engadin optimal mit Wasserkraft ergänzen können. Damit kann den lokalen Unternehmen die Möglichkeit geboten werden, nicht nur einheimischen, sondern lokalen erneuerbaren Strom anzubieten und somit 24h, 7 Tage in der Woche sauberen CH-Strom, auch im Winter, zu beziehen.»

Die Energia Solara Engiadinaisa SA wird mit dem Erhalt der Baubewilligung gegründet wobei die TNC und die Energia Samedan zusammen 60% halten und Alpiq 40%. Weitere Partner werden für die folgenden Etappen dazustossen. Damit ist das Projekt auch langfristig finanziert.

TNC Consulting AG in Feldmeilen mit 40 Jahren Erfahrungen auf dem Gebiet der Photovoltaik, Entwicklung, Anwendung und Umsetzung.

Energia Samedan ist eine selbständige Gesellschaft des öffentlichen Rechtes, die für die Stromversorgung der Gemeinde Samedan das Verteilnetzes sowie eigene Produktionsanlagen betreibt.

Weitere Auskünfte erteilt:

TNC Consulting AG: Roberto M. Borsotti [borsotti@tnc.ch](mailto:borsotti@tnc.ch) +41 58 680 20 24  
[www.engadin.solar](http://www.engadin.solar)